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私にとって
マスク生活での一番のリスクは
息苦しい事でも
夏に暑い事でもない！！

マスク顔しか知らない人の前で
マスクを取る場面である！！

ちょー　バズイんですけど

皆川 正幸（みなかわ まさゆき）
昭和 38 年 2 月 12 日生まれ　岩手県岩泉町在住
㈱学生援護会 an（アルバイトニュース）のイラ
ストレーター、漫画家あだち充氏のアシスタント
を経験したほか、講談社コミックボンボン「カッ
ピー」を 4 年間連載。
平成 19 年岩泉町に帰郷。
現在は専門学校の非常勤講師も務めている。

イーハトーヴとは、「岩手」（歴史的仮名遣で「いはて」）をもじって作られた
宮沢賢治による造語で、賢治の心象世界中にある理想郷を指す言葉。

（フリー百科事典「ウィキペディア（wikipedia）」より）
全国に「岩手」をアピールできる「イーハトーヴ」をこの情報誌のタイトルと
しました。

タイトル「イーハトーヴ」の由来

ハトマークについて
　このハトマークは、全宅連系 47 都道
府県協会のシンボルマークです。2羽の
鳩は、「会員業者と一般消費者の信頼と
繁栄」を意味しています。また、使用さ
れている色については、赤色は「太陽」を、
緑色は「大地」を、そして白色は「取引
の公正」を表わしています。

不動産の取引は安心のハトマークのお店へ！
夢が広がる不動産ネットワーク

ハトマークサイト岩手

http://www.iwate-takken.or.jp/
または 岩手県宅建協会 検索

不動産情報が検索できる

ハトマークサイト岩手は、協会の会員が一般消費者の皆さまにインターネットを利用して物件情報を公開しているサイトです。
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第 ５５ 回 定時総会を開催
多田幸司氏を会長に再選

　令和 4 年 5 月 27 日（金）、ホテルメトロポリタン盛岡ニューウイングにおいて、一般社団法人岩手県宅地建物
取引業協会第 55 回定時総会が開催されました。
　当日は、383 名（本人出席 56 名・委任状出席 327 名）の出席の下審議が行われ、決議事項について原案のとお
り承認されました。
　なお、役員改選の結果、理事 24 名、監事 3 名が選任され、総会終了後に開催された理事会において、多田幸司
氏が会長に再選されました。

【報告事項】
報告事項 1　令和 3年度事業報告の件
報告事項 2　 公益目的支出計画実施報告の件
　　　　　             〈公益目的支出計画実施報告書に関する監査

報告〉
報告事項 3　令和 4年度事業計画の件
報告事項 4　令和 4年度収支予算の件

【決議事項】
第 1 号議案　令和 3年度決算承認の件
　　　　　　 〈業務・会計に関する監査報告〉
第 2 号議案　 任期満了に伴う理事・監事選任の件

　岩手県宅地建物取引業協会の定時
総会に続き、公益社団法人全国宅地
建物取引業保証協会岩手本部第 49
回定時総会が開催され、全ての議案
が原案のとおり承認され、幹事 24
名、監査 3 名が選任されました。
　また、同日、永年会員表彰を行い、
永年にわたり宅地建物取引業に従事
し業界の発展に貢献するとともに、
他の会員の模範となる会員を表彰し
ました。受賞者 81 名のうち表彰式
に出席した会員は 21 名で、受賞者
を代表して㈱エコ開発 代表取締役
の藤野興吉氏に、多田会長から表彰
状と記念品が授与されました。
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　会長再任にあたりご挨拶申し上げます。
　去る 5 月 27 日開催されました第 55 回定時総会の後の理事会におきまして、会長
に再任されました。引き続きご指導、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。
　昨年、一昨年の定時総会は協会創立以来初めて、極力委任状による出席をお願い
するという寂しいものとなりましたが、今回は新型コロナ感染状況も落着き傾向に
あることもあり、感染対策を講じて、コロナ禍以前同様の出席をいただきました。
しかしながら依然として想像もできなかった事態は続いており、宅地建物取引士法
定講習会が従前同様に開催された一方で、各種イベント等は軒並み中止・延期を余
儀なくされ、また多くの会議や研修は面前ではなく Web を取り入れながら開催して
いるところです。
　協会では、令和元年度に「ハトマークグループビジョンいわて」を策定し、令和
2 年度からその実現に向けて事業を展開してまいりました。今後の各種事業は新型
コロナ感染状況を勘案し日々変化する状況を見据えながら、実施することとしてお
ります。また、特別対策委員会による検討を踏まえて、協会の組織改革を進めてい
るところですが、2021 年の「ウッドショック」により高騰していた木材価格において、
ウクライナ情勢や円安がさらなる上昇圧力をかけており、さらには金融市場の金利
上昇による不動産投資への影響も危惧されており、今後の動向を注視する必要があ
ると考えております。さらには、2022 年 5 月にデジタル改革関連法が可決成立し、
不動産取引の電子契約が可能となるなど、大きな変化が訪れる業界環境下の中、適
切な組織運営を推進できるよう取り組みを進めていく所存です。
　私は、これまでの 8 期 16 年の就任期間におきまして、協会運営のモットーとして
開かれた協会・頼られる協会を目指し、情報公開と情報共有を図るとともに、理事
会の充実審議や各委員会の活性化を推進し、また、社会への貢献や協会の認知度を
高めることに努めてまいりました。
　役員をはじめ会員皆様方のご理解とご協力をいただき、一定の成果を挙げるとと
もにこれまで円滑な組織運営ができましたことを厚くお礼申し上げます。
　最後になりましたが、今回の役員改選では新たに 7 名の方が選任され、若い方も
増えておりますので、初心に立ち返り、様々な意見を取り入れ、より一層のリーダー
シップを発揮して後進の育成に尽力し、引き続き信頼産業である不動産業界の発展
に積極的に取り組んでまいります。
　今後とも会員皆様のご指導とご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

一般社団法人岩手県宅地建物取引業協会
令和４年度・令和５年度　委員会構成

委員会 委員長 副委員長 委　　員
総務財務 松本　重臣 安藤　敏樹 高橋まどか
研　　修 藤村　和広 伊藤　俊樹 佐々木祐子、高橋　　智、工藤　圭子
広報流通 小田島行伸 田中　雄幸 藤原　章裕、千葉　　聡
相談業務 下河原　勝 佐藤　広志 及川　利之、三河　正行、中村　裕三、常陸　晃一

指導綱紀 髙橋　　茂 伊澤　哲雄
多田　幸司、及川　利之、水谷みさえ、三河　正行、小田島行伸、
中村　裕三、常陸　晃一、松本　重臣

公益政策 岩舘　正英 水谷みさえ 高橋　　智
岩手県不動産会館
あり方検討特別 菊池　孝幸 佐藤美智男

特別対策 菊池　孝幸 下河原　勝 多田　幸司、松本　重臣

公益社団法人 全国宅地建物取引業保証協会岩手本部
令和４年度・令和５年度　委員会構成

委員会 委員長 副委員長 委　　員
総務財務 松本　重臣 安藤　敏樹 高橋まどか
研　　修 藤村　和広 伊藤　俊樹 佐々木祐子、高橋　　智、工藤　圭子
弁済業務 下河原　勝 佐藤　広志 及川　利之、三河　正行、中村　裕三、常陸　晃一

指導綱紀 髙橋　　茂 伊澤　哲雄
多田　幸司、及川　利之、水谷みさえ、三河　正行、小田島行伸、
中村　裕三、常陸　晃一、松本　重臣

会長再任の
ご 挨 拶

一般社団法人
岩手県宅地建物取引業協会

会長　多田　幸司
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◎一般社団法人岩手県宅地建物取引業協会役員
◎公益社団法人全国宅地建物取引業保証協会岩手本部役員

令和４・５年度　執行体制

専務理事
・

専任幹事

会  長
・

本部長

常務理事
・

常任幹事

副会長
・

副本部長

監  事
・

監  査

理  事
・

幹  事

佐藤美智男
伸和ハウス㈱

一関支部

伊藤　俊樹
㈱大一土地
花巻支部

三河　正行
㈲北斗土地開発

久慈支部

伊澤　哲雄
㈲太成不動産

北上支部

安藤　敏樹
㈲岩手ハウスサービス

盛岡支部

多田　幸司
多田不動産
盛岡支部

田中　雄幸
ホームエステート㈱

盛岡支部

及川　利之
AVANTI ㈱

奥州支部

千葉　　聡
千葉建設㈱
奥州支部

岩舘　正英
菱和産業㈱
盛岡支部

菊池　孝幸
㈲本町不動産

盛岡支部

藤原　正志
司法書士法人藤原合同事務所

員外

中村　裕三
三陸土地開発㈱

沿岸支部

藤原　章裕
㈲たんぽぽ不動産

北上支部

佐藤　広志
㈲ヘイジー
盛岡支部

藤村　和広
㈲盛南ホームサービス

盛岡支部

下河原　勝
㈱ FP ホームサービス

盛岡支部

工藤　和司
館坂土地
盛岡支部

常陸　晃一
㈱ひたちマンマイ不動産

気仙支部

高橋　　智
㈱日高地所
奥州支部

佐々木祐子
東京土地販売㈱

盛岡支部

小田島行伸
㈲小田島
二戸支部

髙橋　　茂
高幸不動産㈲

花巻支部

菅原　勝一
㈲菅勝不動産

奥州支部

水谷みさえ
㈲東西不動産ホーム

一関支部

高橋まどか
丸高商事㈱
盛岡支部

松本　重臣
㈲近代土地開発

盛岡支部
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トラブルから学ぶこと————不動産取引の紛争事例54

　土地建物売買の媒介業者が、当
該媒介業者を排除して第三者のた
めにする契約を行った売主と買主
及びその関連会社（最終買主）に
対し、停止条件付媒介契約の条件
成就を妨害したとして、媒介契約
に基づく媒介報酬の支払ないし不
法行為に基づく損害賠償の支払を
請求し、その請求が認められた事
例。

（東京地裁　平成 30 年 11 月 29 日　判決�
� ウエストロー・ジャパン）

媒介業者を排除して
第三者のためにする契約を行った売主と買主等に
対する媒介業者の賠償請求が認められた事例

（東京地判�平30・11・29　ウエストロー・ジャパン）宝満�哲也

11 月 13 日に X に連絡し、本物件の内覧を希望し、翌
11 月 14 日、買主 Y3（被告・Y2 の関連会社）を同行
して X を訪問し、Y3 名義で本物件の購入を相談する
趣旨の受付表を作成し、代金を現金で支払うとの意向
を示した。同日、Y2 及び Y3 は、X と共に本物件を
内覧した。Y2 は、11 月 15 日、X に本物件を購入し
たい旨を伝え、Y3 と共に X を訪れた。この連絡を受
けた X は、Y1 に購入希望者がいることを伝え、契約
締結予定日の打合せを行った。そして、X は、Y2 及
び Y3 に対し、本物件の価格が 3680 万円であること、
諸費用が媒介報酬額 125 万円を含めて約 180 万円であ
ることを説明した。
　これを受けた Y2 は、Y2 名義で、購入申込価格を
3600 万円、売買契約希望日を 11 月 19 日、融資を利
用しない条件で購入申込書を作成し、X が、この書面
を Y1 にファックスで送付し、Y1 はこの申込書を確
認した。
　X は、Y1 と交渉し、売買代金を 3600 万円に減額す
る同意を得て、申込書の通り、11 月 19 日に Y1、Y2
間で売買契約書を交わし、その際、Y1、Y2 と X の間
で売却、買受双方の媒介契約書を交わすことになった。
　しかし、Y2 は、11 月 17 日、X に対し、現金を用
意できないとして売買契約をキャンセルすると連絡し
た。そこで、X が Y1 にそのことを伝えたところ、Y1
は、2 番手で現金購入の申込が入ったので構わないと
述べて難なくキャンセルに応じた。X は経緯に不審を
感じ、Y2 に連絡したが応答がなかったため、Y2 の代
表者に対し 2 番手の申込者が Y2 でないかの確認を
行ったが返答はなかった。
　他方、Y2 は、11 月 18 日、Y1 に対し、Y3 が本物
件を購入する旨の買付証明書をファックスで送信し
た。Y1 は、同月 22 日、この購入申込みに応じ、Y2
の媒介により、Y3 に対し、本物件を 3600 万円で売却
した。

1. 事案の概要

　平成 28 年 10 月 28 日、売主 Y1（被告・宅建業者）
は、転売目的で取得した土地建物（本物件）を売り
出すことにし、その情報をレインズに、売出価格
3680 万円、媒介報酬「〈売主〉3%+6 万円」として登
録した。
　11 月初旬、媒介業者 X（原告・宅建業者）は、レ
インズを見て、Y1 に本物件が売却済みか否かを問合
せ、未売却であることを確認した。
　X は、上記問合せと同時に、Y1 に対し、一般消費
者向けの不動産情報サイトへの本物件の広告掲載許
可を求め、数種のサイトに有償で広告を掲載した。
本物件の広告を見た買主 Y2（被告・宅建業者）は、
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　Y1 は、12 月 22 日、Y2 に対し、上記売買契約の媒
介報酬として 123 万 1200 円を支払った。
　上記売買契約には、本物件の売主の Y1 は、同物件
の所有権を、買主である Y3 の指定する者に対し直接
移転する旨の第三者のためにする契約に関する特約が
付されており、これにより、同日売買を原因として、
Y1 から Y3 に対し、所有権移転登記が行われた。そ
の後、Y2は、自社のHPに本物件を貸店舗、貸マンショ
ン等として掲載した。
　その後、X は、平成 29 年 2 月 21 日到達の書面で、
Y1に媒介報酬の支払を請求し、Yらに本訴を提起した。

2. 判決の要旨

　裁判所は、次のとおり判示し、X の請求を一部認容
した。
（買受媒介契約の成否）
　認定事実から判断すると、11 月 15 日、X、Y2 間に、
本物件の売買契約成立を条件とする買受媒介契約が成
立したと認められる。これに対し Y2 は、購入申込書
の作成は、Y3 の代表者個人で相談したもの、X から
価格や媒介報酬等の説明等を受けていないと主張する
が、上記申込書は Y2 名義であり、Y2 の代表者個人
で相談したものではないため、Y2 の主張はいずれも
失当である。
（買受媒介契約のY2の条件成就妨害の有無）
　Y2 は、一連の経緯を通じ、Y3 の名義を利用して自
ら本物件を購入したのと同じ効果を取得した一方、X
に対する媒介報酬の支払を免れたばかりか、Y1 から
は、免れたのとほぼ同額の媒介報酬を取得し、いわば
二重の利益を得た。また、Y3 の代表者は、Y2 の取締
役を兼務しており、両社は関連会社であること等から、
密接な関連性があったといえる。以上の事情等によれ

ば、Y2 は、Y3 が Y1 との間で本物件の売買契約を締
結した時点で、X、Y2 間の買受媒介契約の成就を妨
害し、Y3 はこれに加担したということができる。
（売却媒介契約の成否）
　遅くとも X が Y1 の代表取締役に電話で購入希望者
がいることを伝えた 11 月 15 日の時点において、双方
の間に、本物件の売買契約成立を停止条件とする売却
媒介契約が成立したと認められる。
（売却媒介契約のY1の条件成就妨害の有無）
　認定事実に照らせば、Y2 及び Y3 が共謀して X に
対する妨害に加担したことは明らかである。
（結論）
　Y1 は、レインズ登録にあたり、売却媒介報酬を「〈売
主〉3%+6 万円」と表示し、X は媒介委託業務を履行
したから、媒介報酬は 122 万 1480 円である。また、
X は、Y2 及び Y3 の共同不法行為により、上記と同
額の媒介報酬を取得できなかったので、X が被った損
害額は 122 万 1480 円である。

3. まとめ

　宅建業法では、宅地建物の売買・交換について媒介
契約書の作成・交付が義務付けられているが、本事案
では、X は、売買契約締結前に、売主である Y1 及び
買主である Y2 との間で媒介契約を締結していない。
　本事案では、Y らによる X の媒介行為の妨害が認
められたが、媒介業者は、本事案のような係争を未然
に防ぐという意味でも、宅建業法を遵守し、媒介契約
が成立した時点において、当事者双方間で書面を交付
することが必要である。
 （元調査研究部調査役）

トラブルから学ぶこと————不動産取引の紛争事例54
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支部活動報告あなたの町の宅建協会レポート

●─── 盛岡支部
令和 4年度盛岡支部　第 5０ 回定時協議会を開催
　盛岡支部第 50 回定時協議会が、5 月 6 日（金）、ホテルメトロポリタン盛岡ニューウイングにおいて、会員 167
名（本人出席 22 名・委任状出席 145 名）出席の下開催されました。
　㈲近代土地開発の松本重臣氏が議長に指名され、報告事項及び決議事項に関して、執行部より趣旨説明があり、
原案通り承認されました。
　また、任期満了に伴う役員改選が行われ、支部長に多田幸司
氏（多田不動産）が選任されました。

　【報告事項】
　　報告事項 1　令和 3 年度事業報告原案について
　　報告事項 2　令和 4 年度事業計画原案について
　　報告事項 3　令和 4 年度収支予算書原案について
　【決議事項】
　　第 1 号議案　令和 3 年度収支決算原案承認について
　　第 2 号議案　任期満了に伴う役員選任について

●─── 花巻支部
定時協議会を開催
　令和 4 年度の花巻支部定時協議会が、4 月 28 日（木）、ホテルグランシェール花巻において開催されました。
当日は、コロナウイルス感染防止対策を講じるとともに、出席者数を絞って開催しました。
　また、例年総会後に開催している懇親会の代わりに、弁当と缶ビールを持帰り用と
して出席者に用意し解散しました。
　依然不透明な情勢ではありますが、早く元の状態になることを願うとともに、花巻
支部の会員が年々減少
していることから、入
会者が増えて活動が活
発になることを期待す
るばかりです。

●─── 北上支部
第 51 回定時協議会開催（WEB開催）
　4 月 26 日（火）にさくらホール会議室において、北上支部第 51 回定時協
議会が開催されました。当日は、会場内において新型コロナウイルス感染対
策を講じたほか、感染リスク軽減のため、WEB によりリアルタイムで会議
の状況を配信して行いました。
　正会員総数 40 名のうち、本人出席 7 名、委任状出席 27 名の計 34 名出席
の下、協議会をスタートし、報告事項、
決議事項とも原案通り承認されました。
今年度は WEB 研修を積極的に実施す
るとともに、新規事業としてハトマー
クの PR を兼ねた社会奉仕活動を実施
することを計画しています。
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●─── 奥州支部
定時協議会を開催
　奥州支部第 49 回定時協議会は、4 月 26 日（火）、プラザイン
水沢において、会員 44 名（本人 19 名、委任状 25 名）の出席の下、
開催されました。
　議長には杉山幸祐氏（株式会社 AKICHI）が選出され、報告事
項及び決議事項ともに原案どおり承認されました。
　また、役員改選も行われ、新たに伊藤淳氏（有限会社伊藤住建）、
久井田慎司氏（M&S エステート）が幹事に選任され、新支部長
として及川利之氏（AVANTI 株式会社）、副支部長には千葉聡氏

（千葉建設株式会社）が選出されました。
　退任された藤原大充前支部長、千葉健作前幹事におかれましては、役員として長年ご尽力いただき誠にありが
とうございました。

●─── 二戸支部
支部定時協議会開催
　二戸支部の総会にあたる令和 4 年度支部定時協議会は 4 月 25 日に二戸
パークホテルで開催されました。
　令和 2 年度は新型コロナウイルス感染症を警戒して委任状による出席が
多く、3 年度は懇親会の代わりに出席者に特製弁当を用意するなどいずれ
も定時協議会後の懇親会を中止しての開催となり、新しい生活様式の中で
の開催方法の難しさを感じておりました。
　4 年度は支部幹事会で協議した結果、感染症対策を十分に行いながら懇
親会を行うことを決定しました。当日は、3 年度の支部活動報告、4 年度
の事業計画を報告し、不動産フェアの代わりとなる行事や研修旅行、ゴル
フコンペの実施計画について説明しました。
　決議事項では 3 年度決算の承認、役員改選、本部推薦役員の選定が協議
されて支部役員は前回と同様となり、本部推薦役員は小田島支部長に決定
しました。決算承認では計画に対しての活動に応じた決算額になったのは
やむを得ないところもありましたが、可能な限り事業を展開していくこととしております。
　定時協議会後に開催された二戸パークホテル特製の料理を交えた懇親会は久しぶりの親睦の機会となり、新た
な活動の充実化を願い閉会しました。

●─── 一関支部
第 4２ 回定時協議会開催
　一関支部の第 42 回定時協議会が令和 4 年 4 月 20
日、ベリーノホテル一関にて 40 会員（本人出席 15
名、委任状 25 名）により開催されました。当日は、

（株）アズマハウジングの鈴木東樹氏を議長に選出
のうえ議事が進められ、提案内容は原案通り承認
されました。
　また、今年度は役員改選期となりましたが、新
支部長が就任したほか、新幹事も選出されて新体制となり、フレッシュな気持ちでのスタートとなりました。
　退任されました大桃武前支部長におかれましては、長年、役員、支部長としてご尽力いただき感謝申し上げます。
　ここ数年、新型コロナウイルスによる感染拡大を受けて、定時協議会後に懇親会を開催しない状態が続いてお
りましたが、今年度は新体制が発足したこともあり、感染予防対策を講じながら懇親会を開催し、和やかな時間
を共有できました。一関市長、建設部長、建設部参事の方々をご来賓としてお招きし、「一関市のこれからについて」、

「一関市としての未来構想について」を支部会員と情報交換することができ、今後につながる懇親会となりました。
　一関支部の 1 年に 1 度のイベント、一関住宅祭についても会場開催が 2 年中止になっておりますが、今年は開
催されるかな？と期待しています。
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支部活動報告あなたの町の宅建協会レポート

●─── 沿岸支部
支部定時協議会開催
　沿岸支部の令和 4 年度定時協議会が 5 月 9 日（月）、宮古シートピアなあどを会場に開催されました。
　まだ、コロナ禍ということもあり、昨年同様、本人出席が少なく、委任状による出席が多数の状況となりました。
　今年度は役員の改選を始め、報告事項、決議事項について審議され、予定通り終了しました。

●─── 気仙支部
定時協議会を開催
　令和 4 年 4 月 21 日（木）、大船渡市大船渡町の「まる
しちザ・プレイス」において、気仙支部定時協議会が開
催されました。
　気仙地区内でも新型コロナ感染者が多数発表されるよ
うになり、本年の協議会も、可能な限り委任状の提出を
求めた結果、本人出席が最少人数の 5 名での開催となり、
役員改選を含め収支決算及び事業計画の確認承認等の審
議が無事行われました。
　ようやく震災後のインフラ等復旧整備完了の目途が立
つ中、復興市街地や地元行政の制度改正等の地域環境の
変化に対応するためにも、コロナ禍の対策を行いながら、
可能な限り研修会講習会等の支部活動を実施し、会員の
研鑽に資するよう努めていくこととしました。
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文：高
たか

橋
はし

稀
き

環
わ

子
こ

〔Profile〕北上山地民俗資
料館　主査兼学芸員。北海
道出身。1993 年、岩手大
学人文社会科学部進学を機
に岩手に住み着く。1999
年より北上山地民俗資料館
に勤務。

岩手県のおよそ 3 分の 2 もの面積を占める北上山地。そのほぼ中央に位置する、
宮古市川井地域に受け継がれてきた民俗資料を展示する「北上山地民俗資料館」の
学芸員・高橋稀環子（たかはし・きわこ）さんが、北上山地に伝わる暮らしと文化を紹介します。

シナノキのこと

　写真はシナノキの花です。6 ～ 7 月に淡い黄色のか
わいらしい、たくさんの花をつけます。良い香りがし
て、蜜源の花でもあります。

　連載の 5 回目でも触れましたが、当館の展示資料は
樹木と深いかかわりを持っています。そのほとんどが
樹木を使って作られているためです。幹や枝のみなら
ず、樹皮を加工したり、その形状を利用したりと、用
途は多岐にわたります。そのため私にとって樹木は、
専門外ながらも、積極的に実物を見て、知識を得たい
と勉強している分野です。
　樹皮を利用してもの作りが行われる樹種の代表がシ
ナノキです。シナノキは「マダ」と呼ばれ、当館には
その樹皮から作られた［マダ縄］と呼ばれるロープ、
雨具としてのみならず冬場の山仕事でも身に着ける

［みの］や、山仕事道具を入れて背負う［つかり］な
どが展示されています。また樹皮の繊維から糸を作っ
て布を織り、穀物を入れる袋に仕立てられた資料もあ
ります。当地では水田が切り開かれて稲作が普及する
のが終戦後というところがほとんどでした。そのため、
それ以前は稲わらが手に入りにくく、さまざまなもの
が樹皮を利用して作られていました。
　シナノキの樹皮をどのように利用するのか、実際に
樹皮をはいで加工する様子を経験者の方に実演してい
ただき、記録したことがあります。
　樹皮をはぐのは入梅の頃が適していて、木の根元に
鉈などで切れ目を入れて、下から皮をはぎ取ります。
若くて細い木であれば立木のまま倒して皮をはぐこと
ができたそうです。それには「ひこばえ」のような細

い木が適しているそうで
す。また資源が無くならな
いように管理していたとい
うこともお聞きしました。
　地域の年配の皆さんから
教えていただいたシナノキ
の樹皮の加工方法はおおよ
そ 3 つあります。まず［マ
ダ縄］にする場合は、若く
て細い木の皮を利用しまし
た。［手遊び］と呼ばれる
細い枝を十字に組み合わせ
た道具を使い、3 本撚りの
ロープを作ります。2 つ目
は［みの］の材料とする場
合です。はいだ樹皮を川の
流れがよどんだ場所に 1 週
間ほど浸けておき腐らせる
ことで、さらに何層かに薄
くはぐことができます。こ
れを束ねて乾燥させて保管
しておき、［みの］を作る
素材としました。3 つ目は、
年数を経た太い木の皮を大
釜で煮ることで繊維をやわらかくします。［むしろ］
を織るときの芯材となる［マダ撚

よ

りひも］の材料とし
ました。
　どれもロープなどの市販品が出回るようになるまで
続いてきた技術です。今となっては、これらのことを
教えてくださったり、実際にやってみせてくださった
方はほとんどが高齢で亡くなってしまい、確かめたい
ことが出てきても直接お聞きすることができません。
どのように作られているのかまできちんと記録を残
し、後世に途切れることなく伝えていくことが大切だ
と改めて感じています。
　シナノキの葉はハート型をしていて、アズキの葉にも似
ていることから「アズキっ葉」とも呼んだそうです。葉に
ついて、比較的小ぶりなシナノキを「コマダ」と呼び、
同じく樹皮を利用するオオバボダイジュは大きな葉のため

「オオマダ」と呼んで区別していました。「オオマダ」も
樹皮を加工して［みの］を作りました。

きわこさんと学ぶきわこさんと学ぶ

北上山地の暮らしと文化 第 20 回

［手遊び］（館所蔵資料）

シナノキの花（宮古市区界で令和 3 年 7月撮影）

［マダ撚りひも］（館所蔵資料）

［みの］（館所蔵資料）
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本 で
知 る 、
い わ て

本から、連想ゲーム

献身的な娘の悲話

　著者は「一日一麺」の人生を送るほどの麺好
き。本書にも各地のラーメンが写真とともに登
場します。西和賀町では「農家食堂 およね」の

「およねそば」を取材。店のおばあさんに、お
よねの由来を尋ね、「クノヤロと我々はそれを
聞いてイカル！」のでした。
　というのも、天保の大飢饉が村を襲い、困り
果てた村人たちが年貢米の代わりにおよねとい
う娘を南部藩の殿様に差し出したというので
す。その娘を偲んで建てられたのが浄円寺の境
内の「およね地蔵」で、民謡「沢内甚句」はお
よねについて歌っているといわれるとのこと。
　ふだん何気なく見る店名にも、地域の歴史や
ストーリーが隠れているのだと気づかされます。

北の空と雲と
椎名誠  写真と文

PHP 研究所　2017 年 12 月発行

　東北を愛するシーナさんのフォトエッセイ集。仙台、酒田、男鹿、
むつ……、さらに函館へ。岩手では西和賀町、盛岡市、釜石市、遠野
市を探訪。写真家でもある著者はカメラを携えて北国に暮らす人たち
と出会い、土地のものを食し、酒を飲んで、旅を満喫しています。
　西和賀町を訪れたのは、冬。じゃんじゃん降り積もる雪に驚きなが
らも、ビスケットの天ぷらを食べたり、大根の一本漬けの作業場を訪
ねたり。好奇心の赴くままに取材チーム、その名も「たんけん隊」は
進みます。また、東日本大震災から 5 年という時期に訪れた釜石市では、
出会った人たちから「東北人の粘り強さ」を感じ取ります。
　文章とともに、その土地の匂いがするような写真を味わうことがで
きるのも本書の魅力。著者の「北国愛」が伝わってくるようです。

第   

18   
回

およね食堂
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文：内澤 稲子 プロフィール にゃー

盛岡市在住のライターで編集者。新聞記者
を経てフリーに。北東北エリアマガジン

『rakra（ラ・クラ）』創刊に編集長として参
加し、現在も関わっている。猫好き。
ラジオもりおか 76.9 MHz「ネコの部屋」
パーソナリティ（毎週木曜日 17：30 ～）

　芥川賞作家・直木賞作家を輩出するとともに、岩手を舞台にした作品が
出版されるなど、本にまつわる話題の尽きない岩手。「文学の国」と呼ん
でもいいほどの豊かな土壌があるのだと思います。そこで、こんなページ
をつくってみました。
　岩手出身やゆかりの作家の本、岩手にまつわる内容が含まれる本、あん
な本こんな本……を通じて、どんな「いわて」が見えてくるでしょうか。

本から、連想ゲーム

銭形平次の生みの親

　少年の頃の著者にとって、大いなる誇りだっ
たのが野村胡堂だそうです。本書に収録されて
いる「地元の誇り・野村胡堂」の中で、銭形平
次の映画に「原作野村胡堂」という文字を見て
興奮したと書いています。『銭形平次捕物控』は
胡堂の代表作です。
　出身地である紫波町彦部には「野村胡堂・あ
らえびす記念館」があります。あらえびすとい
うのは、クラシック愛好家で日本屈指の SP レ
コードコレクターであった胡堂の音楽評論家と
しての筆名です。あらえびすは胡堂の「胡」と
同じ意味を持ち、漢字で表現すると「荒っぽい
蝦夷」になるそう。筆名に東北の気概が込めら
れていると著者は喜びます。
　ところで今年は、胡堂生誕 140 年の記念の年。
記念館ではこの秋、記念企画展も予定している
ので、改めて「地元の誇り」を確かめに足を運
んでみては。

　独自の視点から東北の歴史に光をあて、さまざまな物語を世に送り
出してきた著者のエッセイ集です。「私の原点」「歴史を紡ぐ」「私の
好きなもの」「出会い」「北の街から」の 5 つの章から成り、読み進め
るほどに著者の深い洞察や幅広い知識にふれることができます。
　楽しみつつも感心しきりで読んだのが「私の好きなもの」の章。音
楽やカメラ、温泉、怪談など、多岐にわたる内容です。ジャンルを超
えて好きなものを追求する姿勢は、やはり常人とは異なるのだと納得。
　あとがきには「この本の底に流れているのは『炎立つ』で得た私の
東北の隠された歴史への思いと蝦夷への愛である」とあります。「滅
ぼされた楽園」という作品の中の「楽園はすでに東北に存在していた
のだ」という一文に、「楽園とは何か」を問い直さずにはいられません。

楽園にようこそ
高橋克彦  著

NHK 出版　2007 年 9月発行

写真提供　野村胡堂・あらえびす記念館
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こめんと
バトンタッチ

Vol.144 のラストコメンテーター
㈲菅勝不動産　菅原　亮太さんから、
㈱AKICHI　杉山　幸祐さんへ

バトンタッチ！

　私事ですが、長男が今年の 3 月で 18 歳になりました。4
月から成人年齢が引き下げられ、18 歳で成人という事で長
男も晴れて成人した事になるのですが、まだまだ中身は大
人とは言えないような感じがします。ここでふと疑問に
思ったのが、成人と大人って同じ意味だっけ？改めて調べ

直してみると、
　「成人」一定の年齢を超えて、未成年ではなくなった者
　「大人」社会的な責任を持っており、十分な分別が付く人
とあります。なるほど納得です。そう考えると成人したか
らと言って十分な分別が付くとは限らないので、親の同意
がなくても契約行為が出来るようになった事は、親として
はとても不安に感じます。どこかで年齢を区切らなくては
ならないので仕方のない事ですが、「大人」なのかどうか
の判断は、どうやってつければ良いかなぁと思いました。

次は、㈱ユニハウスの
松本憲幸さんにバトン

タッチ！

「 成人と大人 」
杉山　幸祐さん（393 人目）

㈱AKICHI（奥州支部）
奥州市水沢字多賀 89-1�多賀ワークビル 2F�A号室
TEL�0197-34-1785

　日本では令和 2 年 1 月からコロナが始まりました。私は
いま現在、令和2年７月29日を最後に外で飲んでないな～。
皆さんもそうでしょうが私の日常も変わりました。
　私は何でも有りの時代のバブル世代なものですから、飛
込み営業は比較的ポピュラーな業務ですが、マスクをして
いきなりピンポンは時節柄出来ないですね。故に、日中は
コロナ禍に合わせた地味な業務をしています。

　夕方 ６ 時を過ぎると、オフィスの床にマットを敷いて、
①柔軟体操×2 セット、②腕立て伏せ 10 回、③スクワット
10 回、④ハンドグリップ 100 回、⑤鉄アレイ 200 回、⑥腹
筋 300 回をしています。有酸素運動をしなければと思うの
ですが、なかなかできません。還暦が近く代謝が悪いせい
か体重も減りません。それでも、その後のオフィスワーク
は非常にはかどります。
　夜9時に帰宅して、ＴＶ（プロ野球・ドラマ・ニュース等）
を観ながらビールです。11 時には寝ます。明朝 ５ 時 30 分
に起床です。また一日が始まります。
　コロナが終息したら、やりたいことが沢山あります。そ
れまでは地味にルーティンしていきます。

次は、EC南部コーポレーショ
ン㈱の八重柏真里子さんにバト

ンタッチ！

「 コロナ禍における私のルーティン！ 」
伊藤　和博さん（395 人目）

㈱FP不動産倶楽部（奥州支部）
奥州市水沢東大通り1-5-1
TEL�0197-47-4665

　4 月下旬に引っ越しを行いました。10 年ぶりの引っ越し
ということで、今回は家具家電等すべて新調することに。
　まずは予算を決めネットや家電量販店にてある程度ピッ
クアップしていたのですが、いざ購入となると他製品等が
良く見え事前に検討していた物とはほぼ別な物を購入。

　結果的に予算を大幅にオーバーしたものの、機能的で使
い勝手も良く快適な生活を得ることが出来たと実感。引っ
越し前は休日を自宅で過ごすことがほとんどなかった私で
すが、今は自宅で過ごす時間が楽しみの一つに。
　まだまだ快適に過ごすためのアイテムは沢山思い付くも
のの、本当に必要なものか否かを見極めつつ自分なりに実
用的で快適な空間を作り上げたいと考えてますし、引っ越
しにはそういった楽しみ方もあるのだと実感した今回の
引っ越しでした。

次は、㈱ FP不動産倶
楽部の伊藤和博さんに

バトンタッチ！

「 10 年ぶりの引っ越し 」
松本　憲幸さん（394 人目）

㈱ユニハウス（奥州支部）
奥州市水沢佐倉河字前田 35-3
TEL�0197-47-3987
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令和 ４ 年度宅地建物取引士資格試験について
　令和 4 年度宅地建物取引士資格試験が下記のとおり実施されます。
　本試験に関する詳細等につきましては、指定試験機関【（一財）不動産適正取引推進機構】及び岩手県
の協力機関【（一財）岩手県建築住宅センター】が発表する内容を必ずご確認ください。

１　受験資格
　年齢・性別・学歴等の制限は一切ありません。
２　試験日
　令和 4 年 10 月16 日（日）13 時～ 15 時（2 時間）【登録講習修了者は、13 時 10 分～ 15 時】
　　※定員を上回った場合、12 月 18 日（日）を試験日として指定される場合があります。
３　試験会場
　岩手産業文化センター　ツガワ未来館アピオ（予定）
４　合格発表
　令和 4 年 11 月 22 日（火）【12 月試験の指定を受けた方は、令和 5 年 1 月 30 日（月）】
５　申込書（試験案内）の配布

配布期間 令和 4 年 ７ 月 1 日（金）～ ７ 月 29 日（金）

配布場所

（1）（一財）岩手県建築住宅センター（盛岡市）及び県南支所（奥州市）
（2）岩手県県土整備部建築住宅課（県庁）
（3）岩手県広域振興局土木部及び各土木センター
（4）さわや書店（本店・フェザン店・イオンタウン釜石店）
（5）ジュンク堂書店　盛岡店
（6）宮脇書店　花巻店
（7）未来屋書店　江釣子パル店
（8）（一社）岩手県宅地建物取引業協会

郵送配布

（1）請求方法
　　 　送付用封筒の表面に「宅建試験案内請求」と朱書きし、A4 判の用紙が折ら

ずに入る角 2 の返信用封筒（住所・氏名を明記し、140 円切手を貼付したもの）
を同封のうえ、下記請求先に郵送してください。

　　　郵送請求の期限は、7 月 25 日（月）到着分までとなります。
（2）請求先
　　〒 020-0045　岩手県盛岡市盛岡駅西通一丁目 7 番 1 号
　　　　　　　　　 いわて県民情報交流センター（アイーナ）2 階
　　（一財）岩手県建築住宅センター

６　受験手数料
　8,200 円（非課税）
７　申込受付期間
　（1）インターネット受付
　　令和 4 年 7 月 1 日（金）9 時 30 分から 7 月 19 日（火）21 時 59 分まで
　（2）郵送受付
　　令和 4 年 7 月 1 日（金）から 7 月 29 日（金）まで〔期間内消印有効〕
　　※簡易書留郵便で発送されたもので、消印が上記期間中のものに限り受け付けとなります。

15

025656-01[1-24].indd   15025656-01[1-24].indd   15 2022/07/11   11:252022/07/11   11:25



i
n

f
o

r
m

a
t

i
o

n

　当協会では、会員の状況を把握するとともに、協会の会議・行事または災害等の緊急時における
連絡用として使用するほか、会員相互の連携、協会活動の活性化、組織運営の円滑化に資すること
を目的として、毎年、会員名簿を作成しています。
　名簿には、各年の 6 月 1 日時点における下記事項を掲載しています。
　　①免許証番号・有効期間
　　②商号または名称（支店等の場合は支店名等）
　　③代表者（支店等の場合は政令使用人の）
　　④事務所所在地
　　⑤ E メールアドレス（任意項目）
　　⑥専任の宅地建物取引士及び宅建業に従事する宅地建物取引士・登録番号
　　⑦宅建業の従事者
　個人情報につきましては、当協会の個人情報保護規定に基づき適正に取り扱うこととしており、
提供いただいた情報は、会員名簿作成の目的以外で使用することや、会員及び関係機関を除く第三
者に提供することはありません。
　会員の皆様におかれましても適正な管理をお願いします。（今年度の会員名簿は 8 月に発行を予
定しています。）

　当協会は、4 月 1 日から翌年 3 月 31 日までの 1 年間を事業年度としており、4 月 1 日時点で在籍
している会員の皆さまに会費を納入いただくこととなっております。
　本年度の会費につきましては、6 月上旬に請求書を送付しております。
　会費の納入は郵便振替、銀行振込、現金納付によるいずれかの方法となります。
　6 月 30 日が納入期限となっておりますので、まだ納入が済んでいない会員におかれましては、お
早めに納入してください。
　会費の納入がない場合、会員資格を喪失する場合がありますのでご注意ください。

会員名簿の作成及び取扱いについて

令和 ４ 年度 会費の納入について

団体名 区分 会費 納入期限

宅建協会

入会が平成 23 年度以前の正会員 37,000 円

令和 4 年 6 月 30 日（木）

入会が平成 24 年度以降の正会員 47,000 円

知事免許準会員 30,000 円

大臣免許準会員 37,000 円

保証協会
知事免許正会員・準会員
大臣免許正会員・準会員

6,000 円

※岩手県内に支店（準会員）がある正会員につきましては、本支店分の会費を合算した払込票を送付しています。
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事務局長　中
なか

島
じま

　憲
のり

博
ひろ

　さん
　【主な担当業務】
　・事務局の総括に関すること
　・定款の変更及び諸規程の制定・改廃に関すること
　・総会、理事会、その他役員会の運営に関すること
　・関係機関・団体との連絡調整に関すること
　・式典及び儀礼に関すること
　・役員に関すること

　5 月 23 日より馬場前事務局長の後任として務めさせていただいております。
　大船渡市三陸町の出身で、金融業に約 40 年勤務し定年を迎え、この度、お世話になっております。
　会員の皆様の発展に貢献できるよう尽力して参りますので、何卒ご指導の程、よろしくお願い申し上
げます。

　令和 3 年 10 月 22 日の第 19 回不動産公正取引協議会連合会総会で承認された改正「不動産の表示に関
する公正競争規約」について、令和 4 年 2 月 21 日付で公正取引委員会及び消費者庁の認定を受け、本年
9 月 1 日から施行されることとなりました。
　会員の皆様には、改正版の冊子「不動産の表示に関する公正競争規約」等を送付しますので、公正競
争規約を遵守した適切な広告表示に努めていただきますようお願いいたします。
　また、不動産公正取引協議会連合会のホームページに 9 月 1 日施行の「不動産の表示に関する公正競
争規約」が掲載されておりますので、ご参照ください。

事務局　人事異動
〇採用（令和 4 年 5 月 21 日付）
　事務局長　中島　憲博
〇退職（令和 4 年 6 月 20 日付）
　馬場　早苗

　今年度新たに採用された職員を紹介します。

「不動産の表示に関する公正競争規約・同施行規則」の改正について

新入職員の紹介

社用メモ B

社用メモ B

社用メモ B

社用メモ B
社用メモ B
社用メモ B

社用メモ B
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 3. 1 ［不動産適正取引推進機構］第 116 回講演会（オンデマンド配信　事務局　中村職員）

 3. 2 第 13 回正副会長会

 3. 3 ［全宅保証］第 12 回弁済業務委員会（東班 ）（Web 会議　多田本部長）

 3. ７ ［全宅連］［全宅保証］第 3 回合同正副会長会議 （Web 会議　多田会長）

 3.13 ［遠野市］空き家相談会（遠野市役所　花巻支部）

 3.14 ［全宅保証］第 3 回常務理事会 （Web 会議　多田本部長）

 3.1７ 会計指導（財務委員会）

 第 4 回総務委員会

 3.22 ［全宅連］［全宅保証］第 4 回理事会 （Web 会議　多田本部長）

 3.23 ［全宅管理］第 3 回理事会 （Web 会議　髙橋副会長）

 ［滝沢市］第 3 回空家等対策協議会（滝沢市役所　盛岡支部）

 3.29 第 4 回理事会　第 4 回幹事会

 3.31 ［全宅保証］第 13 回弁済業務委員会（西班）（Web 会議　多田本部長）　

 4. 1 第 1 回正副会長会

 4.21 会計指導（財務委員会）

 4.22 ［岩手県社会保険協会］社会保険事務担当者研修会（アイーナ　事務局次長　吉田職員）

 4.23 ［全宅保証］第 1 回弁済業務委員会（全体会 ）（宮崎県　多田本部長）

 4.2５ ［全宅保証］第 1 回苦情解決 ・ 研修業務委員会（福岡県　多田本部長）

 4.2７ 第 2 回正副会長会

 業務会計監査会

 ５.10 第 1 回理事会　第 1 回幹事会

 第 3 回正副会長会

 ５.12 第 1 回選挙管理委員会

 第 1 回広報流通委員会

 ５.13 ［全宅連］［全宅保証］合同正副会長会議（東京都　多田本部長）

 ５.19 第 2 回選挙管理委員会

 会計指導（財務委員会）

 ５.24 ［全宅保証］　第 1 回監査会（東京都　多田本部長）

 ５.2７ 第 55 回定時総会（宅建協会）　第 49 回定時総会（保証協会）

 第 2 回理事会　第 2 回幹事会

 ５.31 ［全宅連 ］［全宅保証］第 1 回理事会（東京都　多田会長）

 ［全宅管理］第 1 回理事会 （Web 会議　髙橋副会長）

 ［東日本地区不動産流通機構協議会］第 1 回幹事会（東京都　多田会長）

苦情相談委員対応による不動産無料相談を毎週火曜日と木曜日（祝日を除く）に開催してい
ます。

 

協
会
の
動
き

 

協
会
の
動
き
令
和
4
年
3
月
1
日
～
令
和
4
年
5
月
31
日
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ニューフェイス★★ 令和 4 年 3 月 1 日～令和 4 年 5 月 31 日

㈱A・Zハウスクリーン
免許証番号／岩手県知事（1）第 2692 号
代表者／戸田　敏行
宅地建物取引士／戸田　敏行
所在地／ 盛岡市羽場 9-155-13
TEL：019-632-7744
FAX：019-632-7745

新入会員紹介　Q&A
Q1. 開業した動機について教えてくださ
い。⇒ハウスクリーニング業の仕事柄、
周囲の方々から『綺麗な、良いお部屋
無い？』と聞かれる事があり、自分自

㈱井上建築デザイン
免許証番号／岩手県知事（1）第 2695 号
代表者／井上　和行
宅地建物取引士／井上　和行
所在地／ 一関市花泉町金沢字北金里 50-19
TEL：0191-82-5410
FAX：0191-82-5410

(同)abibeU
免許証番号／岩手県知事（1）第 2694 号
代表者／泉田　光貴
宅地建物取引士／泉田　光貴
所在地／ 盛岡市山岸 3-2-1　山岸中央ビル 303
TEL：090-6225-7406

㈱WOODLIVE
免許証番号／岩手県知事（1）第 2693 号
代表者／髙橋　勝典
宅地建物取引士／八重樫　智則・佐藤　大輔
所在地／ 北上市上江釣子15-163-2
TEL：0197-62-8281
FAX：0197-62-7508

身が宅建士の資格を持っていた為、今回の開業に至りました。
Q2. 宅建協会に入会した理由を教えてください。⇒お仕事を頂い
ている不動産会社様が、宅建協会に多くいた為入会させて頂
きました。

Q3. 宅建業における取扱業務の紹介または会社等のPRをお願い
します。⇒弊社は、空室のリフォーム・清掃業務をメインの
業務をさせて頂いております。その為、今後自社で施工した
お部屋などを、お客様に紹介出来たら良いなと思っています。

Q4. 宅建協会に期待することや協会への要望はありますか。⇒い
つでも相談出来る環境など、色々なセミナーなどに参加出来
たらと思っています。

Q5. これからの意気込みをお願いします。⇒お客様が、弊社に頼
んで良かったと言われる、お部屋・建物・土地を御紹介出来
るように頑張ります。

FP不動産㈱
免許証番号／岩手県知事（1）第 2699 号
代表者／北里　東洋士
宅地建物取引士／北里　東洋士
所在地／ 盛岡市本町通 1-10-11
TEL：019-681-0888
FAX：019-681-0881

新入会員紹介　Q&A
Q1. 開業した動機について教えてくださ
い。⇒時期を見て独立したいと思って
いました、家族等の事情もあり決断い
たしました。

Q2. 宅建協会に入会した理由を教えてください。⇒長年協会の書
式を使用し使い慣れていたため。

Q3. 宅建業における取扱業務の紹介または会社等のPRをお願い
します。⇒住宅営業を 21年、不動産営業を 11年経験しまし
た、自称フットワークのいい営業マンです。手の回らない仕
事があったら私にも回して下さい、お手伝いいたします。業
務は土地・中古住宅の仲介業務を中心に取り組んでまいりま
す。

Q4. 宅建協会に期待することや協会への要望はありますか。⇒開
業後は全て自己責任になりますので協会の参考になる勉強会
に積極的に参加し、知識習得を図ります。

Q5. これからの意気込みをお願いします。⇒独立後の業務の大変
さを日々感じております。まずは 5年後の免許更新を目指し
日々精進してまいります。

2020年2月1日より
不動産業を新規開業するみなさまをサポートします！

入会に必要な初期費用から100,000円を減額します

700,000円 600,000円入会金

㈱エムエステート
免許証番号／岩手県知事（1）第 2696 号
代表者／岩舘　清彦
宅地建物取引士／佐藤　誠
所在地／ 盛岡市神子田町 6-29　メゾンナカノ1 階
TEL：019-656-8719
FAX：019-681-8901

19

025656-01[1-24].indd   19025656-01[1-24].indd   19 2022/07/11   11:252022/07/11   11:25



【プロフィール】岩手県花巻市出
身の熊谷由輔と、山形県出身の結
城多聞。よしもと唯一の東北出身
者同士のコンビ。2011 年より岩手
県住みます芸人に就任、テレビ・
ラジオなど日本で一番大きな県
「岩手」を縦横無尽に活動中。

【レギュラー番組】
岩手朝日テレビ　「Go!Go! いわて」　毎週土曜日 7：30 ～
テレビ岩手　　　「うまのわ」　毎週土曜日 16：55 ～
BS よしもと　　          「Cheeky’s a Go Go!」毎週金曜日 13：00～
FM岩手　　　　「花金ラジオ★HYPER」　毎週金曜日 19：00 ～
えふえむ花巻　      「フラワープラス」　毎週火曜日 11：30 ～

住んでます!

いわて
アンダーエイジ

〈左：熊谷由輔　右：結城多聞〉

吉本興業「あなたの街に住みますプロジェクト」で、岩
手県担当芸人となり、2011 年から岩手に住んでいるアン
ダーエイジのお二人。県内各地を行脚しているアンダー
エイジならではの視点で岩手県の魅力をご紹介します。

第 19 回

熊谷由輔 ›››› 独自の風習だったとは！
　今回は僕の地元花巻市です。
　岩手は広いので、市町村単位で色んな特色があり、特に冠
婚葬祭は独特な文化が残っているのですが、花巻の一部地域
では、墓参りの時にお墓の上に昆布を乗せるという風習が今
も残っているのです。
　そして、もちろん、僕の実家でも今なお続けている文化です。
　墓石の上に昆布（市販のものでOK。産地もどこでも可）
を乗せ、その上から水をかけて拝むのです。
　初めて聞いた方は、ボケか何かだと思うかもしれませんが、
大まじめです。
　さらには、僕はそれが当たり前だと思っていて、全国全ての墓参りで行われていると思っていました。
　僕が出演している番組で、取り上げ、一部の地域でしかやらないということを知り愕然としました。なんなら、最初笑
われましたからね！
　そして、調査すると、誰が始めたかはわかりませんが、仏様を海のものと山のものをお供えしておもてなししたい。でも、
魚類は殺生にあたるから昆布をお供えしたのではないか。そして、その昆布を伝って天国に戻るという意味もあったので
はないかという話でした。そして、花巻市だけではなく、日本海側の山形等でも見られる風習だそうです。
　冠婚葬祭の話は中々普段しないので、まだまだ変わった文化が残っている可能性がありますし、本当に面白いなぁと思
いました。

結城多聞 ›››› プロレスにどっぷり…
　20 年前、大学生だった僕は空前の総合格闘技ブームにどっぷり浸かっ
ていた。いや、溺れていたと言っても過言ではない。東京ドーム、さい
たまスーパーアリーナ、横浜アリーナ、国立競技場…、主要な大会はほ
ぼ生観戦した。そのために東京にいるんだと勘違いするほど異常に熱狂
していた。伸び悩み、飽き飽きしてしまった陸上競技ではなく、僕の青
春は「総合格闘技」と「小林よしのり」だった。今思えば、もっと合コ
ンとかナンパとか女子とよろしくやっとくべきだった。
　そして、そんな総合格闘技ブームの裏で何が起きていたかといえば、
プロレス人気の超低迷である。僕自身、プロレスの面白さに気付くまで
大分時間がかかってしまった。低迷期もプロレスから離れずにいたファ
ンはたまらないだろう。奇跡とも思えるプロレス人気の超Ｖ字回復。今、プロレスが熱すぎる。さらにいえば、女子プロ
レスの勢いが止まらない。話題だしチェックだけしておくかと見てみると、一際魂込めて闘っている選手がいた。MIRAI
選手といった。調べてみると、宮古市の重茂出身ではないか。先日行われた盛岡での凱旋試合、もちろん生観戦させてい
ただいた。ダメだ。またどっぷり決定である。
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変更等

支部 商号又は名称 変更事項 変更前 変更後

盛岡 ㈱ Asobo 不動産 商号
代表者

㈱リクリエイト
古澤　誠

㈱ Asobo 不動産
澤藤　勝衛

盛岡 ㈱司組 代表者 小泉　隆 小泉　晴司

花巻 ㈲ホームライフ
サポート 所在地 〒 025-0087

　花巻市上町 8-19
〒 025-0079
　花巻市末広町 9-11

奥州 ㈲伊藤住建 代表者 伊藤　博 伊藤　淳
奥州 ㈱太田建設 代表者 千田　正義 千田　正太

気仙 一本松不動産 所在地

〒 029-2205
　陸前高田市高田町字馬場前 10-3
　（KC18、2-4）
　ブルーリオン 2F

〒 029-2205
　陸前高田市高田町字馬場前 300-10
　ブルーリオン 2F

気仙 ㈱長谷川建設 所在地

〒 029-2203
　陸前高田市竹駒町字仲の沢 17-1
　TEL 0192-55-2211
　FAX 0192-54-2274

〒 029-2202
　陸前高田市横田町字志田実 3-11
　TEL 0192-47-5323
　FAX 0192-57-7720

業界の変動　業界の変動　令和4年3月1日～令和4年5月31日（変更等・廃業）令和4年3月1日～令和4年5月31日（変更等・廃業）

廃業

支部 商号又は名称
盛岡 ㈲開運不動産
盛岡 ㈲加賀野地所
盛岡 水野不動産
花巻 ㈲オフィスジェイ
花巻 シティ不動産㈱
花巻 中央不動産
北上 ㈱ハウステクノス
一関 KEN 不動産一ノ関
二戸 JK エステート
沿岸 ㈱藤原工務店

支店増設

㈱シリウス EHC さいはん本舗 盛岡店
免許証番号／岩手県知事（3）第 2390 号
政令使用人／松田　謙信
宅地建物取引士／松田　謙信
事務所／〒 020-0051 盛岡市下太田下川原 78-2
TEL ／ 019-656-0017　FAX ／ 019-681–1016
㈱タカヤ 盛岡みなみ支店
免許証番号／国土交通大臣（7）第 4556 号
政令使用人／髙橋　俊彦
宅地建物取引士／後藤　友希・畠山　結衣
事務所／〒 020-0851 盛岡市向中野字幅 144-1
TEL ／ 019-601-6705　FAX ／ 019-601–6704
㈱ミライカ 矢巾アルコ店
免許証番号／岩手県知事（1）第 2677 号
政令使用人／小笠原　晃郎
宅地建物取引士／小笠原　晃郎
事務所／ 〒 028-3615 紫波郡矢巾町南矢幅 7-425-3
TEL ／ 019-681-6847　FAX ／ 019-681–6848
SS 建築デザイン室㈲ はなとちと
免許証番号／岩手県知事（2）第 2453 号
政令使用人／赤平　さゆり
宅地建物取引士／今野　泰昌
事務所／〒 025-0078 花巻市吹張町 12-10
TEL ／ 0198-41-5745　FAX ／ 0198-41–5744
岩手地所㈱ 北上営業所
免許証番号／岩手県知事（11）第 1070 号
政令使用人／熊谷　忠司
宅地建物取引士／熊谷　忠司
事務所／〒 024-0061 北上市大通り 2-3-8
TEL ／ 0197-62-3701　FAX ／ 0197-62–3770

会員数状況

令和 4 年 2 月 28 日現在会員数 585（正会員 498、準会員 87）
入　会　者　数 11（正会員     6、準会員  5）
退　会　者　数 10（正会員     9、準会員  1）

令和 4 年 5 月 31 日現在会員数 586（正会員 495、準会員 91）

月 3 4 5 累計
登　　　　録 314 250 243 807

売　　買 194 173 175 542

売　主 65 32 45 142

代　理 1 2 5 8

専　属 4 8 6 18

専　任 63 69 52 184

一　般 61 62 67 190

賃　　貸 120 77 68 265

成 約 件 数 103 50 63 216

検 索 件 数 5,282 5,005 5,057 15,344

図面検索件数 2,550 3,045 4,412 10,007

レインズ利用実績データ
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■■■■■■■■■■■■■■■編 集 の 窓
　春から初夏にかけて山菜シーズンに突入します。雪解け
間もなく発生するのは、コゴミ、タラの芽、ウド、シドケ、
ゼンマイ、その後メインのネマガリダケ（ヒメタケ）へと
続きます。
　このネマガリダケには遭難のリスクを伴います。
　下を見ながら採取するので一回転すると方向が分からな
くなります。5 ｍ先に道があっても気付きもしません。曇
りの日など太陽も出ていないのでシャレになりません。最

低でも現地の地形図等を頭に入れて、方位磁石を携帯する
ことをおすすめします。安全第一を心掛けてタケノコ終盤
戦にのぞみたいと思います。
　さて、私事でありますが、長年協会の会報誌に携わって
参りましたが、この編集後記をもってお役御免となりまし
た。本誌をご愛読いただいている皆さま、関係する皆さま
にこの場を借りて御礼申し上げます。
 （㈲ヘイジー　佐藤　広志）

○ 　桜の名所の紹介が参考になりました。
 （メガネ）
○ 　勉強になることが多く、いつも拝読しています。
 （かなこ）
○  　桜の名所を紹介するコーナーはとてもよかったです。

それぞれの地域で大切にされている桜があることを感
じました。 （匿名希望）

○ 　アンダーエイジのコラムを楽しみにしています。こ
れからも岩手の良いところや気になるところを楽しく
紹介してくださいね。 （おでんせ）

○ 　表紙のイラストがとても素敵です。作者の方の一言
もほっこりしていて癒されます。 （牛追唄）

○ 　季節がかわり一気に暖かくなり、庭の山椒の木に濃
い葉がでてきました。行者にんにくや、竹林にたけの
こが顔を出し、池にはめだか達が動き回り、太陽の光
がまんべんなく行き届いている。どんなに世の中に変
化があっても、ちゃんと季節の移り変わりを自然は知っ
ている。 （千葉　眞由美）

○ 　クイズの賞品に大谷翔平選手か佐々木朗希選手のサ
イン色紙をぜひ！！宅建協会ならできる！？

 （匿名希望）
〇 　「住んでます！いわて」は、アンダーエイジの熊谷さ

んと結城さんの人柄を知ることができていいですね。
 （佐藤　和人）

■■■■■■■■■■■■■■■読 者 の 窓

　例題を参考に熟語 2 文字
の真ん中 1 文字をお答えく
ださい。

わかるかな！≪言葉クイズ≫

チョット一息
空いた時間に試して見てください。
頭の体操で気分をリフレッシュ！

☆ヒントは裏表紙！！
　正解者の中から抽選で巻末の賞品
を 3 名様にプレゼント。みなさまの
応募をお待ちしています！

（問題） 本
踏 ? 画

挿

（例）路
硬 水 分

軟

↑↑
→ →→ →
↑↑ ↑↑

→ →→ →
↑↑
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23 ページのクイズを解いて、ぜひ応募してください！
［応募要項］

ハガキまたは E メール（koho@i-tk.or.jp）
に必要事項を明記してご応募ください。

● クイズの答え

● 郵便番号・住所・氏名・年齢・電話番号

● 情報誌イーハトーヴのご感想
　 （紙上で紹介することがありますので、匿名希望・ペンネームの方は必ずお書き添え下さい）

正解者の中から抽選で賞品をお送りいたします。
● 締切 ─── 令和4年 7月29日（金曜日）当日消印有効
● 宛先 ─── 〒 020-0127　盛岡市前九年一丁目９番 30 号
　　　　 　　  岩手県不動産会館
　　　　 　  　（一社）岩手県宅地建物取引業協会　事務局
● 当選者 ──  当選者の発表は、賞品の発送をもって代えさせ

ていただきます。

vol.144 プレゼントクイズの正解
【正解】「想」　　【プレゼント賞品】アンダーエイジ 結城多聞さん著『妄想餃子』
●多数のご応募をいただき誠にありがとうございました。当選者の発表は、賞品の発送をもって代えさせていただきます。

◆ ◆ ◆ プ レ ゼ ン ト ク イ ズ の 賞 品 ◆ ◆ ◆

本紙「あの日から、岩手。」でおなじみ本紙「あの日から、岩手。」でおなじみ
みうらのろこさんみうらのろこさんがイラストを描いたがイラストを描いた

絵詩集が発売されました！！絵詩集が発売されました！！
発売を記念して、発売を記念して、

みうらのろこさんのサイン入りのみうらのろこさんのサイン入りの
「あの大船渡　あの陸前高田」「あの大船渡　あの陸前高田」をを

３名様３名様にプレゼント！にプレゼント！

　大船渡市在住のイラストレーター
みうらのろこさんが、同市出身のシ
ンガーソングライターの濱守栄子さ
んが歌う『あの大船渡』、『あの陸前
高田』の 2 曲の歌詞にあわせて描
いたイラストが絵詩集として出版さ
れました。
　みうらさんが約 1年かけて制作し
たイラストは、濱守さんの曲に登場
する東日本大震災前の大船渡市と
陸前高田市の街並みを描いたもの
で、二度と目にすることができない
商店街や駅前、国道沿いの風景が、
懐かしさ漂う絶妙なタッチや色合い
により表現されています。
　大船渡市及び陸前高田市の書店
または東海新報社で絶賛発売中 !!

「あの大船渡　あの陸前高田」
作：濱守 栄子
絵：みうら のろこ
価格　1,430 円 
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